

EN COLEGIO CRISTÓBAL COLÓN DE COQUIMBO

Servel habilita sistema para elección de centro de alumnos

Para el escrutinio de estudiantes se facilitó una réplica exacta de las elecciones que se realizan en el país, incluyendo votos, urnas, cámara secreta y capacitó a los vocales de mesa, como parte de un proceso de educación cívica. Proceso fue impecable y con alta participación de los estudiantes.



Los estudiantes del Colegio Cristóbal Colón del sector de Punta Mira, participaron activamente en la elección del Centro de Alumnos, acto apoyado logísticamente por el Servel.

ÓSCAR ROSALES CID / Coquimbo

La elección de la mesa directiva del Centro de Alumnos del Colegio Cristóbal Colón de Coquimbo, ubicado en calle Los Clarines en el sector de Punta Mira, se realizó con la participación directa del Servel que no solo preparó a los vocales de mesa, sino que llevó adelante un proceso que es una réplica exacta de las elecciones que se realizan en nuestro país para elegir a sus autoridades.

De esta forma, no solo se estuvo atento a la campaña, sino que se facilitó toda la infraestructura que se utiliza en los comicios, como los votos, las urnas, las cámaras secretas y la instrucción pertinente, con el objeto de que la elección del Centro de Alumnos se realizara cumpliendo todas las normas legales pertinentes, experiencia que los jóvenes calificaron como positiva y transparente.

En esa línea, la encargada de formación ciudadana del Servel, Katherine Carrizo, dijo que ellos tienen imposiciones legales dentro de las que se tienen que hacer cargo de la formación ciudadana y buscar medidas que fortalezcan la democracia en el país y dentro de ese marco "hemos elaborado distintos tipos de actividades que permitan abordar diferentes niveles educacionales, porque efectuamos actividades desde la educación pre-escolar hasta alumnos de cuarto medio. Sin embargo, también hacemos actividades para fortalecer la democracia y la participación ciudadana, efectuando charlas a organizaciones sociales, a personas con capacidades

“
Nos va a servir para que los jóvenes entiendan que cuando se elige a una autoridad en forma democrática hay que aprender a respetar, nos guste o no”.
DINKO KOSCINA
 REPRESENTANTE LEGAL DE FUNDACIÓN EDUCACIÓN COLÓN

diferentes y a adultos mayores, pero en esta ocasión estamos apoyando logísticamente la elección del Centro de Alumnos y estamos haciendo una réplica de un proceso electoral idéntico al que participan los adultos", señaló la profesional, quien reconoció que incluso con la preparación que se les dio -por ejemplo- a los vocales de mesa, estos quedan en condiciones de ejercer ese rol ciudadano en la eventualidad de que sean designados en el futuro.

Por su parte, el representante legal de la Fundación Educacional Colón, sostenedores del Colegio Cristóbal Colón, Dinko Koscina, calificó el proceso como muy importante, porque dentro del proyecto educativo buscan

“
Para nosotros es algo nuevo, nunca habíamos participado en algo así y nos servirá por si algún día nos toca ser vocales de mesa”.
CONSTANZA IZQUIERDO
 ESTUDIANTE Y VOCAL DE MESA EN ELECCIÓN DEL CENTRO DE ALUMNOS.

reforzar la educación cívica. "Tenemos algunos cursos diferenciados que trabajan con esa asignatura y queremos reforzarla a través de este proceso democrático que con el apoyo de Servel nos ha servido para llevar a cabo este proceso electoral tal cual como se hace en una elección. Nos va a servir para que los jóvenes entiendan que cuando se elige a una autoridad en forma democrática hay que aprender a respetar, nos guste o no nos guste", precisó.

En la misma línea, la directora del establecimiento educacional, Angélica Bravo Salas, dijo que la experiencia era importante para el colegio, luego que "nuestro nuevo proyecto educativo 2024-2028 tiene su foco en un plan de gestión de la formación

ciudadana alineado con la civilidad, que es lo que todos los colegios deberíamos estar viviendo, que nuestros estudiantes vivan este proceso de votación democrática tal cual los demás habitantes de Chile lo estamos haciendo", subrayó.

Para la docente de séptimo año básico, Marión Álvarez, esta experiencia de los estudiantes "es una actividad que no se había dado en el colegio hasta este minuto, pero creo que es parte de la educación cívica y los niños están bien contentos de formar parte de este proceso. Muchos de ellos acompañan a los papás cuando hay elecciones, entonces que ellos puedan tener una representación dentro del colegio me parece buenísimo", señaló.

ESTUDIANTES ACTIVOS

Los alumnos de entre quinto y cuarto año medio que participaron del proceso electoral para elegir al nuevo Centro de Alumnos, se mostraron participativos y muy activos en el proceso e incluso tenían claro por quién votar a la hora de emitir su sufragio, donde participaron dos listas, A y B.

Es el caso de Martina Badillo y Mariana Gómez, de primer año medio, quienes se mostraron contentas de participar en el proceso, señalando que llegaron a votar con claridad sobre a quién dirigirían su sufragio, calificándolo como una buena experiencia.

En tanto, las vocales de mesa Constanza Izquierdo, de cuarto año medio, calificó la participación como "algo nuevo, nunca habíamos participado en algo así y nos servirá por si algún día nos toca ser vocal de mesa". Catalina Monárdez, de tercer año medio, dijo que fue "una buena experiencia, porque nos prepara para el futuro". Mientras que Dayra Rocha (4º medio), explicó que "me gusta participar en actividades, pero nunca había tenido una experiencia así, algo de esta índole, como tan formal, es una experiencia nueva para mí también".

Otra de las alumnas electoras en el proceso, Antonella Maya, de primer año medio, mencionó que lo realizado fue bueno y "lo encontré fácil y venía decidida por quien votar por la campaña que hizo la lista".

Otro de los estudiantes de primer año medio, Alejandro Arancibia, contó que "me pareció un proceso fácil y ya tenía la decisión tomada, llegué con claridad a votar, y me parece una buena idea que lo apoye el Servel".